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開会 １５時００分 

 

（ 議 事 の 経 過 ） 

◎開会宣言 

 

○ 田教育長 ただいまから、令和２年第１４回教育委員会会議を開会いたします。議事日程につき

ましては、お手元に配付のとおりであります。 

本日は１名の傍聴希望がございましたので、非公開案件を除き、傍聴を許可いたします。 

議事に入ります前に申し上げます。 

北広島市教育委員会傍聴人規則第４条の定めとおり、傍聴人の方は、私語・談話・拍手、議事に

批評を加え、又は賛否を表明するなど会議の妨害となるような挙動をした場合は、退場命令の対象

となりますので、ご留意ください。 

 

 

◎日程第１ 会議録署名委員の指名について 
 

○ 田教育長 日程第１、会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員として、成田委

員を指名いたします。 

○ 田教育長 日程第２に入ります前に、本日は、報告第２号が教育委員会会議規則第１６条第１号

に該当いたしますことから、非公開とさせていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

 

 

◎日程第２ 会議録の署名 
 

○ 田教育長 日程第２、会議録の署名についてでありますが、令和２年第９回会議の会議録につき

まして、署名委員であります、成田委員に本会議終了後、署名を頂きたいと思います。 

   

 

◎日程第３ 教育長報告 
 

○ 田教育長 日程第３、教育長報告に入らせていただきます。 

○ 田教育長 今回は、教育長報告として４点、一般報告として、千葉部長から２点、報告させてい

ただきます。 
まず始めに、市立小中学校における各種行事の実施についてでありますが、６月の学校再開以降、
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新型コロナウイルス感染症の感染予防を最優先に実施しているところであり、修学旅行等の行き先

変更や日程の短縮、運動会等を二部制で実施したり平日の体育の授業として実施するとともに、学

芸会についても、内容を見直し日頃の学習成果の発表としたり、インターネットを活用し保護者限

定で公開するなどの各学校の実情に応じ創意工夫を行いながら実施しているところであります。 

新型コロナウイルス感染症の感染予防のため制約はあるものの、各学校の創意工夫により、各種

行事が実施され、児童生徒の学びと思い出づくりにつながっているものと考えているところであり

ます。 

次に、北海道中学校体育大会代替大会の開催についてでありますが、新型コロナウイルス感染症

拡大により中止となりました中体連大会の代替大会として、北広島市中学校体育連盟の主催又は共

催事業として、８月以降、感染症対策を講じた上で、バスケットボール、バドミントン、卓球、バ

レーボール及び軟式野球の各競技大会が開催されたところであり、中体連大会を目指して練習に励

んできた生徒たちの日頃の成果を発揮する機会になったものと考えているところであります。 
次に、寄附についてでありますが、１０月１３日（火）にアイグステック株式会社 様（北海道

統括取締役 米内 利幸 様）から、子ども達の育成のため奨学基金として活用してほしいとの申

出があり、３０万円の寄附をいただいたところであります。また、１０月１４日（水）に、国際ソ

ロプチミスト北広島様から、北広島市図書館資料のために活用してほしいとの申出があり、５万円

相当の図書資料の寄贈をいただいたところであります。 

寄附金につきましては、令和２年第４回市議会定例会において、奨学基金寄附金として補正予算

案を提案する予定としており、寄贈いただいた図書資料につきましては、北広島市図書館において

有効に活用したいと考えているところであります。 

次に、第４１回読書まつりについてでありますが、１０月１４日（水）から１８日(日)までの間、

北広島市図書館フィールドネット運営委員会の主催により実施したところであります。 

今年度につきましては、新型コロナウイルス感染症対策を講じた上で、芸術文化ホールギャラリ

ーにおける展示と図書館児童コーナーにおけるお話の会を催し、期間中、ギャラリーには４００名

を超える方々、児童コーナーには約１００組の方々が来場したところであります。 

私からの報告は以上であります。 

○千葉教育部長 続いて、一般行政報告に入らせていただきます。 
秋の旧島松駅逓所ライトアップについてでありますが、１０月１０日（土）から１８日（日）ま

での間、旧島松駅逓所のＰＲを目的に実施したところであり、期間中は、駅逓所の無料開放のほか、

水稲赤毛種保存会の皆さまが保存栽培している赤毛米２合を先着５０組へプレゼントするなど、北

広島の歴史に親しむ機会を提供することができたものと考えております。 
次に、エコミュージアムセンター普及推進事業、秋のミニ企画展についてでありますが、１０月

３日（土）から１１月１日（日）までの間、エコミュージアムセンター知新の駅展示室におきまし

て、「蔵出し展まだ見ぬ収蔵物～時代を超えて音楽を楽しむ編」を開催したところであります。戦後、

天使の園がアメリカ軍から譲り受け、その後、市が寄贈を受けたスタインウェイ社製のアップライ
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トピアノのほか、オルガン５台、蓄音機、オープンリールテープレコーダー、ステレオプレーヤー、

レコードなどを展示したところであります。 
１０月１０日（土）には、特別イベントとして、展示中のスタインウェイ社製のピアノによる演

奏会を開催し、まちを好きになる市民大学ＯＢ会会員による演奏と調律師による解説が行われたと

ころであります。 
私からの報告は以上であります。 

○ 田教育長 教育長報告として４点、一般報告として２点、報告させていただきました。皆さんか

らご質問等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

○ 田教育長 それでは、教育長報告につきましては、承認とさせていただきます。 

 
 

◎日程第４ 報告第１号 教育行政報告について 
 

○ 田教育長 続きまして、日程第４、議事に入ります。報告第１号、教育行政報告につきまして、

事務局から説明をお願いいたします。 

○下野教育総務課長 報告第１号、教育行政報告についてでありますが、別冊１のとおり、市議会第

４回定例会に教育行政報告を行うため、教育委員会に報告するものであります。 
別冊１をご覧ください。それでは読み上げます。 
令和２年第４回定例会の開会にあたり、教育行政報告を申し上げます。 
まず始めに、小中一貫教育の推進についてでありますが、取組内容の充実、並びに、更なる意識

の向上と気運づくりを目的として、１１月を「推進月間」に設定し、各中学校区において、教科の

系統性を意識した授業や乗り入れ授業などの推進観点に基づいて授業実践を展開したところであり

ます。 
これらの授業実践につきましては、令和３年度に本市で開催する「小中一貫教育全国サミット」

における「プレ研究授業」として位置付けたところであり、今後、検証等を行った上で、来年度に

向けた準備を進めていくこととしているところであります。 
あわせて、推進月間の取組の一環として、１０月３０日に、西の里小学校及び西の里中学校が「令

和２年度石狩管内学校課題研究発表会」を開催し、管内では初めて、小中一貫教育を研究主題とす

る教職員向けの公開授業・研究発表に取り組んだところであります。 
次に、西部小学校におけるキャリア教育の実施についてでありますが、１０月２３日に、西部小

学校において、西部地区生涯学習振興会主催のキャリア教育事業「ソクラテスミーティング」が実

施されたところであります。 
この事業は、様々な職業の第一線で活躍されている方を講師にお招きし、多様な生き方や価値観

に触れ、自らのキャリア観を養うことを目的に、これまで西部地区生涯学習振興会と西部中学校が
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連携して実施していたものを、今年度新たに西部小学校の６年生へ拡大したものであり、児童にと

って、自己の将来について考える有意義な機会になったものと考えているところであります。 
次に、姉妹都市子ども大使交流事業についてでありますが、新型コロナウイルス感染症のまん延

防止のため、今年度の相互派遣交流は中止としたところでありますが、８月以降、各学校において、

東広島市の姉妹校とウェブ会議システムを活用したオンライン交流、姉妹都市締結４０周年を記念

した記念メッセージパネルの相互贈呈を行うとともに、平和への祈りを込めた千羽鶴を作成し、広

島市の協力を得て郵送により平和記念公園への献納を行ったところであり、例年とは異なる交流で

はあったものの、ふるさと意識の醸成と平和について学ぶ機会につながったものと考えております。 
次に、大曲中学校大規模改造事業等についてでありますが、昨年度から実施していました大曲中

学校中央校舎及び南校舎の老朽化に伴う大規模改造事業につきましては、９月３０日をもって完了

したところであります。 
また、東部小学校外４校の体育館の非構造部材耐震化事業につきましても、バスケットゴールの

耐震化を実施し、９月９日をもって完了したところであります。 
今後も、計画的な改修を実施し、安心・安全な学校施設づくりに努めてまいりたいと考えている

ところであります。 
以上申し上げ、教育行政報告といたします。 
なお、内容の一部につきましては予定稿であり、今後変更があり得るものとして、あらかじめご

承知おきいただけますようお願いいたします。 
以上であります。 

○ 田教育長 ただいまの報告第１号、教育行政報告につきまして、ご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

○ 田教育長 それでは、報告第１号につきましては、承認とさせていただきます。 

○ 田教育長 続きまして、報告第２号につきましては、非公開案件となりますので、傍聴の方は退

席をお願いいたします。 

（傍聴者退席） 

 

 

◎報告第２号 教育長の臨時代理に係る報告について【非公開】 
 

【非公開案件の審議等の結果】 

    原案どおり可決した。（質疑等省略） 

 

 



- 5 - 
 
 
 

○議案第１号 市議会定例会提出議案について 
（指定管理者の指定及び債務負担行為） 

 

○ 田教育長 続きまして、議案第１号、市議会定例会提出議案につきまして、説明をお願いいたし

ます。 

○下野教育総務課長 議案第１号、市議会提出議案についてでありますが、第４回定例会提出議案に

ついて、市長から意見を求められましたので、北広島市教育委員会事務委任等規則第２条第６号の

規定により、教育委員会の議決を求めるものであります。 

提出議案につきましては、北広島市住民プールの指定管理者の指定及び債務負担行為の設定につ

いてであります。 

現在の北広島市住民プールの指定管理者につきましては、平成３０年度から本年度までの３年間

であることから、新たな指定管理者を選定するものであり、指定管理者候補者選定委員会において

選定した候補者を指定管理者として指定し、令和３年４月１日から業務を開始するため、第４回定

例会において議決を求めるものであります。 

指定管理者の指定及び債務負担行為の内容についてでありますが、指定管理者として、令和３年

４月１日から令和８年３月３１日までの間、北島工業株式会社を指定するものであり、管理運営業

務に係る債務負担行為の期間は、令和２年度から令和７年度までの６年間で、限度額は 

１億７,４５６万５千円として設定するものであります。 

以上が、提案の内容であります。 

○ 田教育長 ただいまの議案第１号、市議会定例会提出議案につきまして、ご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

○ 田教育長 それではお諮りいたします。議案第１号、市議会定例会提出議案につきまして、原案

のとおり決してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○ 田教育長 議案第１号につきましては、原案のとおり決することとします。 

 

 

○議案第２号 市議会定例会提出議案について 
（令和２年度北広島市一般会計補正予算） 

 

○ 田教育長 続きまして、議案第２号、市議会定例会提出議案につきまして、説明をお願いいたし

ます。 

○下野教育総務課長 議案第２号、市議会定例会提出議案についてでありますが、令和２年第４回定

例会に令和２年度一般会計補正予算を提出することについて、市長から意見を求められましたので、

北広島市教育委員会事務委任等規則第２条第６号の規定により、教育委員会の議決を求めるもので
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あります。 

補正予算の内容についてでありますが、議案書８ページから１０ページをご覧ください。 

まず始めに、９ページ、第１表、歳入歳出補正予算のうち、歳出についてでありますが、企画費、

コミュニティ施設管理費、コミュニティ施設等感染症対策事業につきましては、新型コロナウイル

ス感染症の換気対策等のため、社会教育施設、文化施設、給食調理施設に移動式空調機の配置を行

うため、１０２万円を増額補正するものであります。 

次に、教育総務費の教育振興費のうち、教育振興経費につきましては、アイグステック株式会社

様から寄附を受けました３０万円を奨学基金に積立するため増額補正するものであります。 

同じく、教育振興費のうち、学校ＩＣＴ環境整備事業につきましては、ＧＩＧＡスクール構想を

加速化するため、市立小中学校の通信環境を強化するため、３,８３１万３千円を増額補正するもの

であります。 

同じく、教育振興費のうち、学校図書館活用事業につきましては、石上車輛株式会社様及び北広

島市建設業協会様から寄附を受けた３０万６千円を財源に学校図書を整備するため増額補正するも

のであります。 

次に、中学校費、学校管理費、緑陽中学校校舎・講堂防音機能復旧事業につきましては、防衛省

国債事業の採択を受け、当初令和３年度に予定していた温度保持換気設備３基の更新を前倒しして

実施するため、９,９２１万３千円を増額補正するものであります。 

次に、社会教育費、芸術文化ホール管理費、芸術文化ホール管理経費につきましては、平成 

１７年の電波法改正により、令和４年１１月に使用期限を迎える旧技術基準のワイヤレスマイクの

更新をおこなうため、４８７万１千円を増額補正するものであります。 

同じく、図書館運営費、図書館サービス提供事業につきましては、佐々木・広谷建設株式会社様

から寄附を受けた３００万円を財源に図書を購入するため増額補正するものであります。 

次に、保健体育費の学校給食総務費のうち、給食費管理経費につきましては、小中学校の臨時休

業、夏季休業期間及び２学期以降の学校行事の変更に伴い、学校給食の年間提供数に変更が生じた

ことから、給食費の再算定を行い、給食費納入通知書の発付処理を行うため、５３万１千円を増額

補正するものであります。 

次に、保健体育費の中学校給食運営費のうち、中学校給食調理場感染症対策事業につきましては、

新型コロナウイルス感染症にかかる衛生管理の向上及び換気対策として、西の里中学校給食調理場

の渡り廊下、調理場床及び食器洗浄機の改修、空調設備の機能向上を図る点検・改修を実施するた

め、２６１万１千円を増額補正するものであり、歳出補正予算の合計は、１億５,０１６万５千円と

なるものであります。 

続きまして、８ページ、歳入についてでありますが、国庫支出金、教育費国庫補助金、緑陽中学

校校舎・講堂防音機能復旧事業補助金として７,１１３万７千円を増額補正するものであります。 

同じく、教育費国庫補助金、芸術文化ホール管理経費補助金として４８７万１千円を増額補正す

るものであります。 
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次に、地方創生臨時交付金についてでありますが、コミュニティ施設等感染症対策事業、給食費

管理経費、中学校給食調理場感染症対策事業に係る経費に充当するため、３４４万５千円を増額補

正するものであります。 

次に、寄附金についてでありますが、教育総務費寄附金、図書購入費寄附金として、石上車輌株

式会社様からの寄附２０万円、北広島市建設業協会様からの寄附１０万６千円の合計３０万６千円

を増額補正するものであります。 

同じく、奨学基金寄附金として、アイグステック株式会社様からの寄附３０万円を増額補正する

ものであります。 

同じく、社会教育寄附金、図書購入費寄附金として、佐々木・広谷建設株式会社様からの寄附 

３００万円を増額補正するものであります。 

次に、市債についてでありますが、緑陽中学校校舎・講堂防音機能復旧事業債として、 

２,５２０万円を増額補正するものであり、歳入補正予算の合計は、１億８２５万９千円となるもの

であります。 

続きまして、１０ページ、第２表、繰越明許費についてでありますが、緑陽中学校校舎・講堂防

音機能復旧事業につきましては、契約締結後、暖房の運転が終了した５月頃からの工事を予定して

おり、年度を超えることから、繰越明許費として７,９３７万円を設定するものであります。 

続きまして、第３表、債務負担行為補正についてでありますが、北広島市住民プール管理運営業

務委託について、令和２年度から令和７年度までの複数年契約となることから、期間全体の限度額

を１億７,４５６万５千円として、必要とする当該年度の予算で措置する額を限度に債務負担行為を

設定するものであります。 

次に、小中学校給食調理業務委託について、令和２年度から令和５年度までの複数年契約となる

ことから、期間全体の限度額を４億７,５０１万１千円として、必要とする当該年度の予算で措置す

る額を限度に債務負担行為を設定するものであります。 

なお、この補正予算の内容につきましては、現在、要求レベルであり、今後、理事者の査定を経

て最終確定となりますので、ご了承をお願いいたします。 

以上が提案の内容であります。 

○ 田教育長 ただいまの議案第２号、市議会定例会提出議案につきまして、ご質疑等ございますか。 

○髙山委員 芸術文化ホールのワイヤレスマイクの更新について、電波法の改正があったということ

ですが、芸術文化ホールに限らず、今後学校などのワイヤレスマイクを更新していく必要があるの

か、お聞きしたいと思います。 

○下野教育総務課長 電波法の改正は平成１７年に行われたものであり、電波強度の許容値の基準が

変わったということで、経過措置として令和４年１１月までは旧基準のワイヤレスマイクを使える

ことになっています。 

  芸術文化ホールについては、今回更新することとなっておりますが、学校は、毎年計画的に放送

設備の更新を行っており、その中でワイヤレスマイクについても更新しております。放送設備の更
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新につきましては、既に全ての小中学校を一巡しており、最新の基準に適合したワイヤレスマイク

が各学校に配置されていますので、学校における更新作業は必要ございません。 

○ 田教育長 そのほか何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

○ 田教育長 それではお諮りいたします。議案第２号、市議会定例会提出議案につきまして、原案

のとおり決してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○ 田教育長 議案第２号につきましては、原案のとおり決することとします。 

 

 

○議案第３号 北広島市教育振興基本計画（2021－2030）（案）について 
 

○ 田教育長 続きまして、議案第３号、北広島市教育振興基本計画（2021-2030）（案）につきまし

て、説明をお願いいたします。 

○冨田小中一貫・教育施策推進課長 議案第３号、北広島市教育振興基本計画(2021-2030)（案）につ

いてでありますが、別冊２のとおり決定したいので、北広島市教育委員会事務委任等規則第２条第

２号の規定に基づき、教育委員会の議決を求めるものであります。 

  ９月３日開催の教育委員会会議において、北広島市教育振興基本計画（案）につきまして、説明

をし、教育委員の皆様方からご意見をいただいたところであります。また、９月２９日に開催され

た市議会建設文教常任委員会においても説明をしたところであります。 

今回、いただいたご意見等を踏まえ、一部修正を行いました。修正した項目のうち、主要な部分

について説明します。 

お配りしております「参考資料（見え消し版）」をご覧ください。 

２３ページをご覧ください。政策１の「現況と課題」につきまして、前回ご意見をいただいたと

ころでありますが、学習指導要領の改訂や、国の第３期教育振興基本計画で定める外国語の強化は、

国際化社会で活躍できる人材の育成が目標であるため、その目標の明確化を図る修正をしたもので

す。 

関連して、２４ページの「基本的方向」の最後の四角、また、２５ページの施策６の文言を修正

しています。 

次に、２６ページ・２７ページをご覧ください。学校ＩＣＴ環境の整備につきまして、前回再整

理をする旨説明をしたところでありますが、精査した結果、現在の記載で中期的な施策について読

み取れることから、文言については修正を行わなかったものであります。 

次に、３４ページをご覧ください。政策５の施策１６ですが、現在並行して策定を進めておりま

す「北広島市スポーツ振興計画」との整合を図るため、幼児期を含めた子どもの体力向上に係る記

載につきましては、別項目で記載をしております市民へのスポーツ振興に係る取組の記載で包括さ



- 9 - 
 
 
 

れておりますことから、特定の世代についての記載を削除したものです。 

次に、３５ページの成果指標のスポーツ実施率についてでありますが、数値を再精査した結果、

修正をしたものです。 

次に、３８ページをご覧ください。新たに追加されました特別天然記念物野幌原始林の保存活用

につきましても、今後の重要な施策となることから、これまでの歴史遺産に加えて、自然遺産とい

う文言を追加したものです。 

このほか、全体的に文言表現をより明確化したものです。 

  なお、この後の流れですが、本日議決をいただけましたら、こののち庁議を経て、パブリックコ

メントを実施し、あらためて２月開催予定の教育委員会におきまして再度提案し、ご審議いただき、

議決をもって計画として決定いたしたいと考えております。 

  また、本市における、市長が定める「地方公共団体の教育、学術及び文化の振興に関する総合的

な施策の大綱」、いわゆる「総合教育大綱」の策定及び取扱いにつきましては、先の教育委員会会議

でも説明いたしましたとおり、従来と同様、この「北広島市教育振興基本計画」を、総合教育会議

における協議・調整の上で大綱に代えることが可能であることとなっているところでありますこと

から、本計画の決定後の総合教育会議において、市長から協議・調整がある予定となっているとこ

ろであります。 

以上が提案の内容であります。 
○ 田教育長 ただいまの議案第３号、北広島市教育振興基本計画（2021-2030）（案）につきまして、

ご質疑等ございますか。 

○大山委員 外国語関係のところについて、前回よりも、積極的で前向きな表現に変わっていますの

で、よりよくなったという感想を持ちました。 

○ 田教育長 現状、課題、方向性、施策のところで、それぞれ前向きな表現で整理させていただい

たところであります。 

  そのほか何かございませんか。 

（「なし」の声あり） 

○ 田教育長 それではお諮りいたします。議案第３号、北広島市教育振興基本計画（2021-2030）（案）

につきまして、原案のとおり決してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○ 田教育長 議案第３号につきましては、原案のとおり決することとします。 

 

 

○議案第４号 北広島市スポーツ振興計画（案）について 
 

○ 田教育長 続きまして、議案第４号、北広島市スポーツ振興計画（案）につきまして、説明をお

願いいたします。 
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○吉田社会教育課長 議案第４号、北広島市スポーツ振興計画（案）についてでありますが、別冊３

のとおり決定したいので、北広島市教育委員会事務委任等規則第２条第２号の規定に基づき、教育

委員会の議決を求めるものであります。 

北広島市スポーツ振興計画につきましては、７月３０日開催の第９回教育委員会会議において、

「北広島市スポーツ振興計画」の素案をお示しし、教育委員の皆様方からいただいたご意見を踏ま

えたものを、今回、（案）として提案させていただくものであります。 

なお、本日議決をいただけましたら、こののち庁議を経て、パブリックコメントを実施し、改め

て３月開催予定の教育委員会会議におきまして再度提案し、ご審議いただき、議決をもって計画と

して決定いたしたいと考えております。 

以上が提案の内容であります。 

○ 田教育長 ただいまの議案第４号、北広島市スポーツ振興計画（案）につきまして、ご質疑等ご

ざいますか。 

（「なし」の声あり） 

○ 田教育長 それではお諮りいたします。議案第４号、北広島市スポーツ振興計画（案）につきま

して、原案のとおり決してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○ 田教育長 議案第４号につきましては、原案のとおり決することとします。 

 

 

○議案第５号 北広島市スポーツ施設個別施設計画（案）について 
 

○ 田教育長 続きまして、議案第５号、北広島市スポーツ施設個別施設計画（案）につきまして、

説明をお願いいたします。 

○吉田社会教育課長 議案第５号、北広島市スポーツ施設個別施設計画（案）についてでありますが、

別冊４のとおり決定したいので、北広島市教育委員会事務委任等規則第２条第２号の規定に基づき、

教育委員会の議決を求めるものであります。 

北広島市スポーツ施設個別施設計画につきましては、１０月７日開催の第１２回教育委員会会議

において、「北広島市スポーツ施設個別施設計画」の素案をお示し、教育委員の皆様方からいただ

いたご意見を踏まえたものを、今回、原案として提案させていただくものであります。 

なお、本日議決をいただけましたら、こののち庁議を経て、パブリックコメントを実施し、改め

て３月開催予定の教育委員会会議におきまして再度提案し、ご審議いただき、議決をもって計画と

して決定いたしたいと考えております。 

以上が提案の内容であります。 

○ 田教育長 ただいまの議案第５号、北広島市スポーツ施設個別施設計画（案）につきまして、ご

質疑等ございますか。 
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（「なし」の声あり） 

○ 田教育長 それではお諮りいたします。議案第５号、北広島市スポーツ施設個別施設計画（案）

につきまして、原案のとおり決してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○ 田教育長 議案第５号につきましては、原案のとおり決することとします。 

 

 

○議案第６号 令和元年度教育委員会の事務に関する点検・評価報告書の作成について 
 

○ 田教育長 続きまして、議案第６号、令和元年度教育委員会の事務に関する点検・評価報告書の

作成につきまして、説明をお願いいたします。 

○冨田小中一貫・教育施策推進課長 議案第６号、令和元年度教育委員会の事務に関する点検・評価

報告書の作成についてでありますが、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項の

規定に基づき、令和元年度に教育委員会が取り扱った教育行政事務について、自ら点検・評価を行

い、教育施策審議会からの意見を踏まえて報告書を作成するため、教育委員会の議決を求めるもの

であります。 
報告書の概要につきましては、お手元の別冊５、報告書（案）に沿いまして、ご説明いたします。 
この報告書（案）は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条の規定に基づき、昨年

度の教育委員会の事務事業について２４の施策単位で点検及び評価の内容を整理したものでありま

す。  
報告書の作成に当たっては、教育施策審議会において、８月４日、９月２９日の２回の会議にお

いて、審議していただいております。 
それでは、報告書の概要につきまして、ご説明いたします。 
まず、表紙をめくっていただき、目次をご覧ください。この報告書は、第１章から第３章までと、

資料１、２、３で構成しております。  
１ページをご覧ください。「第１章 点検・評価について」につきましては、点検・評価の法的な

根拠、点検・評価の方法や評価結果の概要等について記載しています。 
「１はじめに」において法的根拠、「２点検・評価の対象」として２４の施策単位で評価を行うこ

とを、「３点検・評価の方法」として評価の方法や目的、教育施策審議会の構成を記載しております。 
２ページをご覧ください。「４施策の点検・評価書」において評価基準等を、「５点検・評価結果

の公表等」において公表方法を、「６点検・評価結果の概要」として３ページの内容を文章で記載し

ております。 
次に、４ページをご覧ください。４ページから３７ページまでの「第２章 施策別点検・評価」

についてでありますが、この第２章が「令和元年度の事務に関する点検・評価報告書の本体部分と

なっており、２４の施策単位で評価書を作成しております。 
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各施策の評価書の最後に「教育施策審議会による意見」として、教育施策審議会で審議された内

容を記載しております。 
例えば、４ページの「施策１幼児教育の振興・充実」では、「政策名」から「施策内容」までは、

現行の教育基本計画の内容を記載し、「事務事業の成果と評価」から「今後の方向性」までは、私た

ち事務局の自己評価内容になります。 
最下段の「教育施策審議会による意見」について、上段までの内容に基づき、教育施策審議会で

出された意見をまとめた内容となっており、「幼児教育の振興・充実」につきましては、「幼保小の

連携は小学校への円滑な接続を図るうえで重要なので、今まで以上に幼保小連携を強化し、情報交

流や授業交流を充実していただき、幼児教育と小学校教育双方への理解を深める取り組みを進めて

いただきたい。」「人間形成の基礎となる大切な時期の教育になるため最大の支援が必要であること

から、障がいを持つ子や特別な支援を必要とする子の学びが保障されるように保護者や教育機関、

関係機関等で情報の共有ができるよう、連携した取り組みを検討していただきたい。」とまとめてお

ります。 
以下、施策２から施策２４まで、施策ごとに点検・評価の内容をまとめております。 
次に、３８ページをご覧ください。「第３章 教育委員会の活動状況」についてでありますが、教

育委員会の設置根拠、令和元年度中の教育委員会会議の開催状況や会議内容等について記載してお

ります。 
最後に、４３ページをご覧ください。資料として、令和元年度教育行政執行方針、令和元年度の

教育施策体系、北広島市教育委員会の事務の点検及び評価実施要領を掲載しております。 
以上、報告書案の概要について説明させていただきましたが、議決をいただいた報告書は、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律の規定に基づき市議会へ提出するとともに、教育委員会のホ

ームページにより市民へ公表することとされているところであります。 
以上が提案の内容であります。 

○ 田教育長 ただいまの議案第６号、令和元年度教育委員会の事務に関する点検・評価報告書の作

成につきまして、ご質疑等ございますか。 

（「なし」の声あり） 

○ 田教育長 それではお諮りいたします。議案第６号、令和元年度教育委員会の事務に関する点検・

評価報告書の作成につきまして、原案のとおり決してよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

○ 田教育長 議案第６号につきましては、原案のとおり決することとします。 

 

 

◎日程第５ その他 
 

○ 田教育長 日程第５、その他につきまして、事務局から説明をお願いいたします。 
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○津谷教育部理事 次回の教育委員会の日程についてお諮りいたします。 

次回第１５回教育委員会会議についてでありますが、令和２年１２月２２日（火）、時間は 

１５時００分から市役所４階会議室で開催させていただきたいと思います。 

以上であります。 

○ 田教育長 次回、第１５回教育委員会会議は、１２月２２日（火）、時間は１５時から市役所４階

会議室で開催ということで皆さまよろしいでしょうか。 

（「異議なし」の声あり） 

 

 

◎閉会宣言 
○ 田教育長 以上で第１４回教育委員会会議に付議された議事は全て終了いたしましたので、これ

にて閉会いたします。本日はご苦労さまでした。 

 

 

１５時５０分 閉会 

 

以上、会議を記録し、正確を期するためにここに署名する。 

   

 

教 育 長  

   

 

署 名 委 員  

 

 


